

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

Tortosa.—Viernes 16 de Agosto de 1918

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Num. 2.926

Lo nacional y lo internacional

Lo que dicen unos y lo que pensamos otros

Cuando en el transcurso de estos últimos días se nos aseguraba, en conversaciones particulares, que el ensayo de recrudescimiento público de las cuestiones militares, de grave y delicado carácter, no era ajeno a particulares trabajos que tenían orientación internacional, y se nos añadía que de lo que se trataba era de agitar por diversos medios y procedimientos la opinión pública, para que a favor de una intensa efervescencia y de una efectiva intranquilidad de las gentes abordar de nuevo espinosas y trascendentales cuestiones de carácter exterior, nosotros sin negar lo que oíamos, no llegábamos a darle positivo crédito; pero ahora, al relacionar datos y actitudes, al leer lo que se escribe para el público y lo que se dice muy en alta voz, nuestras dudas van disipándose y vamos creyendo que unas y otras cuestiones, las de índole interior y las de carácter exterior, no dejan de estar relacionadas con habilidad, para preparar un ambiente que permita actuar en estos precisos instantes sobre las deliberaciones a que el Gobierno está entregado en los Consejos de ministros que se están celebrando.

Sin eufemismos que velen la intención ni la finalidad, observamos que se afirma en la Prensa que hay ministros que tienen agotada su paciencia ante las reiteradas agresiones de que se hace víctima a España. Y se añade que estamos, no en las mismas, sino en peores circunstancias de aquellas que motivaron la última dimisión de presidente del Consejo del señor conde de Romanones y la publicación de su famosa nota sobre política internacional.

Llega a decirse al público que el nuevo sesgo que ha tomado la guerra en Occidente es, naturalmente, relacionado con lo que acontece en nuestra vida interior y que los errores que se cometieron al otorgar ciertas preferencias, deben ahora—ahora que con las victorias de Foch se ve claro, dice—subsanarse, definiendo de un modo rotundo nuestra posición exterior, según aconsejan nuestras conveniencias; y hay quien en columnas de periódicos no se recata en sostener que si se produce una crisis, la solución natural es la que puede representar quien simpatiza con los enemigos de los que antes parecían dueños absolutos de la fuerza.

Como, por lo visto, ha llegado la hora de repicar fuerte en los más significativos templos de la comunidad, nos encontramos con que de la noche a la mañana se afirma en letras de molde también, que más graves que los problemas de Hacienda son los internacionales; que nuestra historia futura se está fabricando en los actuales campos de batalla; que nuestro porvenir y aun nuestro presente lo está decidiendo el cañón que truena en Francia y en Italia; que España no puede dejar de interesarse en la guerra; que las circunstancias de pocos días a esta parte, han variado notablemente e imponen en nuestra política internacional definiciones categóricas y con ellas el fin de suilezas y equilibrios intolerables; que la Patria no puede continuar sufriendo mansamente los agravios que se le hacen a cara la realidad.

Pero con no ser poco cuanto extralímicamente acabamos de recoger, no es todo lo que ante esos emocionantes Consejos de ministros que se están celebrando se ha expuesto desde las columnas de una parte de nuestra Prensa. Se ha escrito más. Se ha escrito que no basta en modo alguno que España se haya declarado neutral al comenzar la guerra, porque esa neutralidad ni cura ni salva, aparte de que tal actitud se tomó porque no se podía hacer otra cosa.

Y excitando nuestras ansias patrióticas, se nos dice nada menos que desde la prime-

ra columna de un colega, que, como la decoración ha cambiado totalmente y los aliados, conducidos por el genio de Foch, derrotan y persiguen a los alemanes, previniéndose ya la evacuación de Francia y de Bélgica, y acaso la irrupción en Alemania ha llegado la hora de que factores extraños a nosotros influyan en nuestra neutralidad.

Todo esto a base, según los escritores que así se expresan, de no dejar de ser neutrales; y en cuanto a intervenir España en la guerra de eso... ¡a hablar siquiera!

Nosotros confesamos sinceramente que, respetando todas las opiniones y juzgándolas todas inspiradas por el más puro patriotismo, no podemos entender, ni creemos que haya quien pueda entender ni admitir que, llevando a la nación por los derroteros que proponen los que se expresan como nuestros lectores acaban de ver, se puede ser realmente neutrales.

No. No hay nada de eso. Propónganselo o no se lo propongan, quéranlo o no, se trata—bien claro lo dicen—de definir nuestra actitud, de cambiar la que tenemos, de ir a donde nos convenga, de adherirnos a lo que suponemos triunfos definitivos de los aliados, y eso es romper la neutralidad, eso es dejar de ser neutrales, lo cual, propónganselo o no, quéranlo o no, quienes se expresan como hemos indicado antes, sería el primer paso firme, el prólogo indiscutible de la intervención.

Quienes de ese modo piensan y escriben, ¿han estudiado las trascendentales problemas de la defensa de nuestras bases navales, de la defensa de nuestras costas, a base principalmente de estratégicas comunicaciones; de la preparación militar de nuestro alto mando y de nuestra oficialidad, y de la efectiva potencia ofensiva de nuestras divisiones y de nuestras posiciones estratégicas?

Si hay alguien que se atreva a decir y demostrar que todos esos problemas están debidamente estudiados y resueltos, entonces, con evidencia, discutiremos sobre política exterior. Mientras tanto, lo que hay que hacer es obligar a los hombres de gobierno a que España tenga lo que necesita para defenderse y sostener dignamente en todo sitio su palabra y su derecho.

Como el que más, sostenemos nosotros la necesidad de defender y salvar contra todo y contra todos la dignidad y los legítimos derechos de la Nación; pero empujando la opinión, empujando al Gobierno a que tomen derroteros diferentes a los seguidos hasta hoy, sin contar con la preparación y los elementos imprescindibles para el combate, es cosa muy distinta, es abrir el camino, cual en nuestra desventurada vecina, la nación francesa, para que sea el territorio español amplia base de extranjeros ejércitos, cuyos países, en su día, se verá cómo y en qué forma actuarán en el suelo donde tan formidablemente han logrado posar su férrea planta. Antes que eso, y no contando nuestro país, como no cuenta, con los elementos y la potencialidad militar de Francia, sucumbamos todos, sucumba España entera.

(De La Correspondencia Militar.)

Crónica humorística

La república rusa

La situación política en que se halla la república rusa es más que anárquica, más que tumultuaria, caótica. Allí no existe ni principio de autoridad, ni derechos ni deberes, ni moral, ni justicia, ni propiedad pública o privada.

Así se comprende que miren con recelosa envidia a Ucrania que bajo la benéfica influencia de la poderosa cultura alemana, y de la técnica alemana, se reorganiza rápidamente en sus aspectos político y económico.

Porque Rusia es ya un colosal imperio en plena liquidación en donde han desaparecido con el brillo del cetro de los zares, hasta los últimos vestigios de orden y de fundamento social.

Allí nadie tiene seguro el pellejo. Hasta las embajadas han tenido que trasladarse a las fronteras, porque cada día matan dos o tres embajadores, media docena de ministros y unos cuantos centenares de políticos del antiguo y del nuevo régimen. Les ocurre a los rusos lo mismo que a los chinos, que actualmente han llegado a la máxima embriaguez demagógica. Calculando en la mitad de los habitantes del planeta los chinos y los rusos puede decirse que el 50 por ciento de la humanidad se ha vuelto loca, atacada de esa vania colectiva de que hablan los autores de filosofía de la historia.

¿A dónde vamos a parar con ese embrollo? ¿Es que la actual civilización, sin Dios y sin espiritualidad, está produciendo sus naturales frutos? ¿Es que los dos continentes que han creado la civilización: Europa y Asia quieren dar el espectáculo de un manicomio suelto? ¿Es que los hombres de la raza-procer desean «convencer» a los salvajes, de las indiscutibles «ventajas» de las ideas avanzadas?

El automóvil de la civilización corre vertiginosamente hacia un despallero. Sería cuestión de descender y seguir el camino a pié para que no nos arrastre en su caída. Y de paso podemos decirles a Lenin, a Lloyd George y a Poincaré, representantes de las democracias europeas, que si los derechos del hombre y la facultad del libre examen tienen como corolario el exterminio del género humano, pueden guardárselos para ellos y buen provecho les haga.

Como si no tuvérámos bastante con la guerra europea, los vampiros de la Rusia roja-roja llevan a las últimas consecuencias las teorías disolventes y ahora asesinan bolcheviks, como antes estos se dedicaron a la matanza de imperialistas y a la repartición de sus bienes y al secuestro de los depósitos bancarios.

Para que se vea hasta donde ha llegado el delirio de esos santones del nihilismo consignaremos tres hechos, que serán tres botones de muestra: Ha quedado abolida la propiedad. El hombre se considera allí como un animal de lujo; las mujeres son propiedad del Estado. En un distrito del Kornó, un bolchevik se presentó en una tahona y preguntó al panadero: ¿He hace V. el favor de decir cuánto me cobraría por asar al horno una cabeza de conceja? ¿Es el colmo de la barbarie!

El fracaso de la civilización es un hecho. Solo hace falta un Tamerlán o un Atila que se asomen a las puertas de esta Roma decadente o de esta Bizancio degenerada para que reaccione sobre la base de una moral elevada, de esa moral sublime que fecundó y regeneró el espíritu de los pueblos medioevales.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 14—8—1918.

Favores del Letradillo de Santa Teresa

En Portillo (Toledo)

Estando para salir de aquí a la peregrinación del Pilar, el día antes se me presentó un dolor tan fuerte en el vientre, que no me dejaba pararme ni en la cama ni en ninguna parte. Viendo que no se me quitaba con nada me acordé de la Santita Sor María de Jesús, y la supliqué me aliviara siquiera algo, e instantáneamente desaparecieron los dolores.

Un nieto mío cayó enfermo con calentura gástrica, cuyos accesos llegaban a 40 grados, sin que le bajara nada con las medicinas. De nuevo recurrimos a la Santita y en seguida empezó a mejorar. Agradecidos a estos favores, y en espera de otros que pedimos a Sor María de Jesús, hemos remitido seis pesetas para su beatificación.

En Yuncler (Toledo)

Tenia un negocio que, por una circunstancia imprevista, me ocasionaba una pérdi-

da de gran consideración. Encomendé el asunto a la milagrosa Sor María de Jesús, ofreciéndola una limosna para su beatificación, si me lo arreglaba favorablemente. Ella ha satisfecho mis deseos, y con suma gratitud a su intercesión poderosa, envió 50 pesetas de limosna con destino al fin citado. E. P.—17 XI 1917.

Copiamos del importante periódico de Madrid «La Iberia» lo siguiente:

«MALESTAR EN TORTOSA»

Abusos de la Compañía de Canalización

Hace algunos días que existe hondo malestar en Tortosa, en la ribera del Ebro, motivado por los excesos que comete la Compañía de Canalización, en perjuicio de los muy respetables intereses de la Comunidad de Regantes, a la que arbitrariamente priva del agua necesaria para los usos agrícolas.

De esta grave cuestión se ocupó algún señor diputado en una de las últimas sesiones celebradas, exponiendo la serie de perjuicios ocasionados a los regantes y la situación de ánimo de éstos, nada tranquilizadora, porque es para ellos esencialísimo no carecer de agua.

El ministro de Fomento ofreció, si no estemos equivocados, resolver con rapidez y en justicia. Fué a Tortosa un ingeniero inspector, ante el que los regantes hicieron manifestaciones demostrativas de la razón que les asiste y de los argumentos a que recurrirán en caso supremo. Pero aún no ha dictado el Sr. Cambó la resolución que anteañales esperan los modestos agricultores de la ribera del Ebro.

Al extremo a que las cosas han llegado, pudieran ocurrir graves alteraciones de orden público, que necesariamente perjudicarían a la producción, si el Gobierno retardara la solución ofrecida.

Hasta ahora, las cuestiones agrícolas en España, desgraciadamente, se han tenido en un lugar muy secundario, y, por regla general, los intereses de ésta, que suponen los generales de la nación, han sido relegados a los intereses particulares de cualquier persona o Compañía.

Sin meternos nosotros a juzgar a quien pueda asistir el derecho que invocan estas entidades, sólo pedimos al Gobierno tome en consideración todas las cuestiones agrícolas, y sobre todo, éti que aquí apuntamos, la resolución con la rapidez que las circunstancias reclaman, atendiendo al interés general, tanto más cuanto tenemos entendido que las obras de los canales de esta ribera fueron subvencionados por el Estado con unos cuantos millones.

Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

Continúa celebrándose con la solemnidad de siempre en nuestra Arciprestal las fiestas de los Santos titulares de las calles. El domingo celebró su fiesta la calle de San Antonio predicando el Benéfico R. M. Nacher. El próximo domingo la celebrará la calle de San R. que predicando el Sr. Arcipreste reverendo D. Miguel Pedrós.

En la entrada de la ciudad y en las encrucijadas de carreteras se han colocado postes indicadores que marcan la dirección de las carreteras. Es una medida que era muy necesaria para la dirección de automóviles y que ha tardado mucho en tomarse.

El domingo por la tarde hubo una tierna y devota función en nuestra Arciprestal. Los niños adoradores Tarcicios obsequiaron solemnemente a su titular. Cantó un hermoso Trisagio a dos coros; el R. M. don José Gil con su palabra cáida y siempre con-

vincente hizo un bello panegírico del Santo Niño eucarístico San Tarcicio, a continuación juraron la bandera los nuevos Tarcicios, solemnemente Tedeum y reserva terminando con el Himno Escarístico.

Se encuentra en esta el conocido médico odontólogo de la Corte D. José González con su simpática y joven y gratificada esposa. El Dr. González ha venido a pasar unos días al lado de sus queridos padres y hermanos. Sea bien venido.

Ha llegado a esta la reverendísima Madre Superiora General de las Hermanas de la Consolación Sor Juana Tena. Viene aquí a presenciar el final de la numerosa tanda de ejercicios espirituales que está practicando las Hermanas de tan benemérito Instituto y a asistir a la gran fiesta que se celebrará con motivo de emitir sus votos perpetuos: ocho religiosas. Deseamos sea muy grata la estancia de tan discreta como ilustrada y santa Madre General en esta ciudad que tanto ama a sus Hijas las Hermanas de la Consolación.

CONVOCATORIA

La Real Cofradía de Nra. Sra. de la Cinta, adjudicará un premio de CIENTO PESETAS, con arreglo a las bases y condiciones siguientes:

Primera: Podrán optar a dicho premio los niños que nazcan en esta ciudad el día primero del próximo mes de Septiembre, festividad de la Virgen de la Cinta, siendo hijos de legítimo matrimonio convalidado canónicamente, y de padres vecinos de la misma, que sean pobres y de buena conducta cívica y religiosa.

Segunda: El premio se otorgará entregando veinte y cinco pesetas en efectivo a los padres o representantes del agraciado, y una libreta de la Caja de Ahorros a favor del mismo, cuya primera imposición será de setenta y cinco pesetas, para ser retirada al llegar al efecimiento a la mayor edad, con sus aumentos, y que caso de fallecimiento se transmitirá con arreglo a las leyes de sucesión.

Tercera: Los padres o representantes de los que aspiren al premio en favor de sus hijos o representantes, deberán solicitarlo, dentro de la segunda quincena del mes de Septiembre, de la Real Cofradía, e entregando la petición con sus justificantes, todo en papel común o en el de pobres, a D. Francisco de P. Tallada, Secretario de dicha Asociación.

OBSERVACIONES: Caso de nacer dos o más varones en las condiciones de la Convocatoria, la Junta de la Real Cofradía decidirá la preferencia con arreglo a los justificantes aportados, y de ser iguales las condiciones, podrá dividir el premio, así como podrá no otorgarlo, de apreciar no haber solicitantes con derecho a él. En este caso se adjudicará al de mejor derecho entre los que lo soliciten, de los nacidos en las condiciones del Concurso, el día ocho de Septiembre, día de la octava de la festividad de la Virgen de la Cinta, y si tampoco pudiera adjudicarse por no haber candidatos en condiciones, no se otorgará el premio este año y se concederán dos el año próximo.

Tortosa 15 Agosto de 1918.—P. A. de la Junta de la R. C.—El Secretario, FRANCISCO DE P. TALLADA.

Los veraneantes

Las personas ávidas de distracción y de aumentar su cultura tienen ocasión de adquirir, a precios muy económicos, las producciones editoriales más interesantes: que un selecto y variadísimo surtido de obras de literatura, ciencia y arte está de venta en la **Librería Papelería e Imprenta de**

Viladric Hermanos

(Sucesores de F. Mestré)
Rosa 9 y 11.—TORTOSA.

Conferencia telefónica celebrada
con Barcelona a las 16:40.

Barcelona
Fiestas populares

Continúan celebrándose con extraordinaria animación las fiestas populares en la barriada de Gracia y en Badalona. Esta mañana a las diez se han inaugurado las obras del adoquinado de la carretera de Badalona a Mongat, asistiendo los presidentes de la Mancomunidad y la Diputación, el gobernador civil y las autoridades de aquellas poblaciones.

El Sr. González Rothwos, desde Badalona, en automóvil ha marchado a Capellades.

Valencia
Fallecimiento

Ha fallecido el catedrático de esta Universidad, exensador y persona de mucho relieve, D. Rafael Rodríguez de Cepeda.

La desgracia ha sido sentidísima, desfilando por la casa de la familia del finado distinguidas personalidades.

Mañana se verificará el entierro.

Granada

Huelga resuelta

Se ha resuelto satisfactoriamente la huelga de obreros del campo.

Ciudad-Real

Motín

En Calatrava las mujeres se han amotinado con motivo del encarecimiento de las subsistencias. Las autoridades han adoptado medidas precautorias, concentrándose la guardia civil de los pueblos cercanos.

Madrid

La "Gaceta,"

Publica este periódico un real decreto nombrando delegado regio del Patronato de la escuela Técnico Industrial de Barcelona al señor conde de Caralt.

Declaraciones

del Marqués de Lema

El «A B C» publica unas declaraciones del exministro de Estado, conservador, señor Marqués de Lema. Dice que se le había ofrecido la embajada de París, pero que declinó este honor para que se le nombrase al señor Quiñones de León, muy querido en Francia no sólo por los elementos españoles que allí residen sino por los políticos franceses.

Hablando de la cuestión internacional dijo que no puede admitirse la teoría de los países neutrales y que el Gobierno se verá obligado a entrar en alianza con determinadas naciones con vistas al problema de Marruecos.

Sobre la entrada de submarinos en aguas españolas dijo que no puede admitirse como arma lícita el sumergible.

De política interior manifestó que los conservadores van obrando patrióticamente, cooperando al engrandecimiento de la patria. Los señores Dato y González Besada—ha proseguido diciendo procede lealmente—pues desde Marzo no han vuelto a convocar sus huestes, pero el partido conservador—fuerte y vigoroso—no puede sustraerse a formar poder cuando así lo estime la Corona.

Notas satanderinas

Hoy se ha celebrado en Palacio el acostumbrado con que el Rey obsequia a los aristócratas de esta población.

Al promediar la próxima se celebrará un mitin izquierdista en el que tomará parte Marcelino Domingo, Indalecio Prieto y otros oradores.

EXTRANJERO

Moscú

Hacia Petrogrado

Numerosas bandas de campesinos hambrientos se dirigen hacia Petrogrado devastando las poblaciones por donde pasan.

Las lanzas,

se vuelven cañas

Dicen de Viadivostock que ha reanimado la opinión pública en favor de los soviets. La situación de los checo-eslovacos es muy crítica y que destacamentos enteros de los cosacos del Don se han pasado a las tropas regulares.

Aprendiz

de 15 a 16 años se necesita uno en la Conferencia de Francisco Gosalbo.

Imprenta Moderna de Aiqueiro y Baiges.—Tortosa.

—La Alcaldía de Roquetas hace público que durante los días 20, 21, 22, 23 y 24 del actual se verificará la cobranza voluntaria del tercer trimestre del año actual de los repartos de guardería rural y conservación de caminos vecinales del propio ejercicio.

—Se ha concedido un mes de licencia para Barcelona y Selva del Campo al capitán del Regimiento de Luchana D. Mariano Batlle de Balle.

—Se ha empezado a elaborar el plan único en Manresa, en Berga y en Villanueva y Geltru.

—Rogamos a quien corresponda el arreglo de la calle de la Rosa, cuyo pavimento está surcado por numerosos hoyos.

—Ha tomado posesión del cargo de ingeniero de Obras públicas de esta provincia D. Francisco Monares.

Librería, Papelería,
objetos de escritorio
Viuda J. Fontcuberta
Den Carbó, núm. 9

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas.

Clínica dental MESTRE

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»
TORTOSA

— A fines de la presente semana darán principio las obras de construcción de los apeaderos proyectados y aprobados por la compañía de ferrocarriles del Norte en Peñíscola, en Campradó y en Freginals.

— La Alcaldía de esta ciudad hace saber que D. Daniel Ferreres Domingo, presidente del Sindicato Agrícola de San Antonio Abad, del arrabal del Jesús ha solicitado autorización para instalar en la fábrica de dicho Sindicato los aparatos siguientes: un destilador; dos extractores; un depósito de sulfuro; tres refrigerantes; un molinete triturador; un elaborador; una bomba para el sulfuro, una caja para el aprovechamiento de los gases; una bomba para agua; una caldera de vapor, y una máquina de vapor vertical.

Lo que se hace público para que los vecinos que se crean perjudicados puedan formular sus reclamaciones.

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!
Calle Estación--TORTOSA

— La paralización en el negocio de vinos de esta provincia parece que toca a su término, habiéndose iniciado un súbito movimiento de compras.

— Con la solemnidad y esplendor tradicionales celebróse ayer la fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen. En los templos fué extraordinario el concurso de fieles; nuestras calles presentaron el aspecto animado de las grandes festividades.

— Se ha celebrado en la Diputación la subasta de acopios de machaca, siendo adjudicado a D. Miguel Chimenó por 13684 pesetas.

Descubrimiento

maravilloso del célebre catedrático Profesor Dr. KUAFMANN. Nuevo Método Curativo Infalible, de gran éxito y rapidez asombrosa en el tratamiento de las enfermedades: reumáticas, de los nervios, piel y de la sangre, tuberculosis (isis), purgación o hemorragia crónica, sífilis, parálisis, catarro y tos crónica, y dolores de cualquier clase, etc., etc.

CURACIÓN GRATIS.—Escriba, explicando la enfermedad que tiene, al Expedidor: R. E. M. CHOVAR 2320-2324 Bustamante, Buenos Aires (R. Argentina).

NOTAS: Se precisan representantes y agentes. Se permite la reproducción de este aviso.

— Han quedado hoy terminadas las obras del nuevo lago del Parque. Probablemente mañana se efectuarán las pruebas de la cascada.

— Ayer celebróse en el Balneario un mitin de izquierdas en el que hicieron uso de la palabra los Sres. Franquet, Berenguer, Pérez de Rozas, Largo Caballero y Domingo.

El tópico de todos ellos fué combatir al régimen hablando alguno de ellos del encarecimiento de las subsistencias.

La concurrencia fué numerosa.

Para vender

Una enpresa para vino nueva y sistema moderno.
Darán razón: Tienda generos Bernardo Vergés.—TORTOSA.

Gabinete Oftámico

DEL

Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA

Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET

Herederero de Vicente Benet

Antigua y acreditada casa fundada en 1823.

PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)

En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados, etc., etc., a precios sumamente económicos.

Santoral y cultos

Crónica

general

Observatorio del Ebro

Día 16 de Agosto de 1918 a 9 h.
Temperatura máxima de ayer 29°7 tuvo lugar a las 13 h. (t. Gr.)

Mínima de esta madrugada 18°7.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 764.1 y a las 7 de hoy 764.9.

El viento reinante fué ayer del SSE. y durante la noche ha sido del S y SW.

NOTA Ayer, cielo nuboso por la mañana y despejado por la tarde. Temperatura bastante elevada.

Nota sísmica. Ayer 15 se registraron dos terremotos a 12 h. 36 m. 18 s. y a 17 h. 49 m. 18 s. El primero violento con el epicentro a 7520 km. Hoy 16 emergen nuevas ondas a 3 h. 47 m.

— Los jóvenes catequistas del Patronato Escolar Obrero de la Sagrada Familia se proponen hacer este año la excursión acostumbrada yendo a visitar la histórica y pintoresca población de Peñíscola.

Marcharán en número de unos treinta el sábado día 24, visitando también Benicarló y Vinaró, regresando a esta ciudad el lunes 26.

— En la Central de Teléfonos hállase detenido un telefonema recibido el día 12 dirigido a Juan Alcover, Luchana, ausente.

Antonio M.ª Castelló Estrany

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

— Ha sido nombrada maestra de la sustituta de la escuela nacional de Perelló D.ª Teresa Barrufet.

— En los escaparates del establecimiento de sucesores de la Viuda de Tori, hállase expuesto un bastón de mando, con artístico puño de oro, que han regalado a nuestro querido amigo el digno juez municipal de Cenia D. Hilario Cid Cosidó sus amigos y admiradores.

Felicitemos a tan celoso funcionario por tan valioso y merecido obsequio.

Dr. Antonio Llorca

RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.-Tortosa.

Teléfono núm. 179 y 81.

— Dicen de Tarragona que, de acuerdo del director del Instituto con el de la Sociedad Arqueológica esta empezará el día 15 de Septiembre próximo una cátedra gratuita de arqueología aplicada a los monumentos de esta provincia.

SANTOS DE MAÑANA

Santos Jacinto; Librado, sb.; Bonifacio, dc.; Siervo y Rústico, sds.; Rogado y Séptimo, mjs.; Máximo, Mamante, Mirón, pb.; Pablo, Julián, Estratón, mrs.

La Misa y oficio divino son de San Jacinto, confesor, rito doble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las diez y cuarto; misa rezada a las once en la capilla de la Cinta; por la tarde a las cinco salve y procesión claustral; a las siete santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO y SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misa rezada a las ocho y media y santo rosario a las cinco de la tarde.

REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8. Se expondrá por la mañana a las seis y media se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE AGOSTO APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

LA CONVERSION DEL JAPON

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Rogaremos en especial para que el Japon se convierta a la verdadera religion.

RESOLUCION APOSTOLICA

Con oraciones y aun obras, cooperar a la conversion del Japon.

Temporada de verano

La Zapatería de Felipe García, Rosa, 10, presenta los calzados de lona, con suela de cáñamo, a precios sumamente económicos.

Clase 1.ª, caballero, color blanco y paja: 5'50 pesetas.

Id. 2.ª, id., id., id.: 4'50.

Clase 1.ª, señora, color blanco o paja: 4'45 pesetas.

Id. 2.ª, id., id., id.: 3'95.

Borceguí, caza, lona blanca: 9'75.

Gran surtido en calzados de última novedad y fantasía, marca «Sansión».

ROSA, 10

Fábrica de Cementos

movida por fuerza hidráulica de Jacinto Andreu, Cherta (Tarragona).

Cementos rápido y lento

Cal hidráulica y Portland.

Correspondencia y pedidos al Representante y Administrador Manuel Sanz. Oficinas y despacho: Cherta (Azud).